

## Ante el Gobierno francés, Hitler desmiente las insidias soviéticas

### La escuadra nacional bombardea Valencia y su puerto. Causa gran satisfacción el acuerdo de Franco de pago de los cupones de la Deuda, medida que causa gran alivio a la clase media y es una prueba más de consolidación y confianza del Gobierno nacional.

## El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 13 de enero de 1937:

Ejércitos del N. y S.: Sin novedades en distintos frentes.

Siguen pasándose a nuestras filas gran número de milicianos y soldados aterrados de los desmanes que se cometen en el campo de los rojos. Igualmente se pasaron, algunos extranjeros de la Brigada Internacional al parecer engañados por los reclutadores y forzados a combatir bajo amenaza.

De orden de S. E.—El General de E. M., Francisco Morán Moreno

Todavía quedan algunos periódicos, pocos, en el bando enemigo, que hablan de libertad y de democracia. ¡Pero se llevan cada susto! Que diga «El Diluvio» lo que le ocurrió en la noche brava del sábado.

Lenín español, Largo Caballero, no ha sido capaz de hacer valer su autoridad y reina la mayor desorganización, principalmente desde que se intentó el traslado de los departamentos oficiales a Valencia. Todo allí está revuelto. La España de Largo Caballero está completamente desquiciada. El es el encargado de la organización política y del aprovisionamiento y de facilitar material de guerra Martínez Barrio junto con otro elemento.

Hemos visto también, de que manera ha sido cambiada la escarapela tricolor por la estrella roja comunista, así como también — hemos visto — el cambio de la internacional soviética en vez del himno de Riego. Hay mujeres que van con zapatillas y en un enorme cinturón llevan revólveres. Por lo regular van muy pintadas.

La revolución republicana que no tuvo graves efectos en un principio ha sido ahora hecha por la horda comunista, que se ha dedicado al saqueo de los comercios y de los bancos. Y hecha también por autoridades nombradas por el pueblo, y jueces, con nombramientos de dicha procedencia.

Valencia y Barcelona están bajo el control de la CNT y de la FAI.

La ocupación de las tierras de los particulares, más que para el beneficio del pueblo han sido hechas para el beneficio de particulares.

EN PERPIGNAN HAY UN DEPÓSITO DE ARMAS PARA LOS ROJOS ESPAÑOLES. — Ha sido descubierto en el centro de Perpignan, un depósito de armas y explosivos para los rojos comunistas españoles. Se da el caso de que este depósito está instalado en el centro de la ciudad.

## La alocución de Queipo de Llano

Un periódico inglés dice que el Gobierno francés ha pedido al Gobierno de la Gran Bretaña, que las dos escuadras o sea la francesa y la inglesa que están concentrándose en el Mediterráneo hagan una demostración naval delante de Ceuta. Esta nota no ha sido contestada siquiera, por el gobierno de la Gran Bretaña. Radio Barcelona, dice que la defensa de Madrid en estos momentos críticos, exige el envío de 40 mil hombres, y allí van a mandar guardias civiles, de asalto, carabineros, guardias municipales, mozos de escuadra y mozos de cordel.

Bilbao se encuentra en una situación horrible. El gobierno nacionalista vasco, ha presentado la dimisión en pleno. Indalecio ha ido a aquella población con el fin de conseguir que renazca, entre ellos, la paz, ya que los tiros entre

comunistas y nacionalistas vascos, se repiten a diario.

Por otra parte, Radio Madrid, dice que es necesario averiguar el por qué de la lucha a muerte entre los componentes de la U. G. T. y los de la C. N. T. Como se ve, los asuntos van mal para los rojos.

«Estamos en el principio del fin», no lo dudeis. Pronto, muy pronto, tocáis la realidad.

El General ha leído tres cartas de individuos del campo rojo y en una de ellas dice un soldado de artillería de la sexta brigada, dirigida a su cuñado: «Te escribo desde el frente de Montoro. Como verás, hemos realizado un fantástico avance. Estábamos a las puertas de Córdoba y ahora nos encontramos a 20 kilómetros de Porcuna de Jaén. Excusa el decirte que clase de avance ha sido éste y gracias que no nos han quitado todas las piezas de artillería».

## Lo que dice la prensa roja

Es tan perjudicial para la República—dogmatiza «Las Noticias», — el decir que hemos perdido como el decir que hemos ganado...» Por lo visto, todo resulta perjudicial para la pobre segunda república. Lo sospechábamos. Después dice «que todos los fusiles deben disparar a la vez, cuando lo ordene el mando», lo cual no deja de inquietarnos, pues el fuego por descargas ya solo se emplea en los honores fúnebres. ¿Será que la pobre niña, a la que todo le perjudica, ha muerto de consunción, víctima de sus propios vicios?

«La Batalla» está hoy menos interesante que de costumbre. Se limita a aconsejar que se ataque en todos los frentes, para el de Madrid y salvar la capital. Ahora bien, como según «La Publicitat» prosiguen las operaciones victoriosas en el sector de Villanueva de Pardillo-Aravaca, no comprendemos que necesidad hay de acudir en socorro del vencedor.

Mejor dicho, sí, lo comprendemos. «Diario del Comercio» balbucea tópicos putrefactos:

«Salvar al democracia...» «estructurar la democracia...» «no regatear esfuerzos para restablece la paz...» «vencer al fascismo...»

Y mientras chochea estas bobaditas, la Conserjería da cuenta de los automóviles robados en el día ayer: no han sido mas que dos. Enhorabuena.

## UNICA CASA

en huevos frescos y asegurados a 2'70 cts. Cans María dos Ous, Barañillo, 11

## Hitler se proclamará Jefe de Estado y Goering Jefe del Gobierno del Reich

Berlín.—En ciertos círculos nacionales-socialistas corre el rumor de que el día 30 de enero, sexto aniversario de la toma del Poder, el «führer»-canciller dará un mensaje al pueblo alemán anunciando que se reserva únicamente las funciones de jefe del Estado. Como jefe del Estado llevará el título de «führer» del Reich alemán.

El general Goering será nombrado jefe del Gobierno del Reich. No se sabe si llevará el título de canciller.

Estos rumores adquieren cierta verosimilitud por el hecho de que desde hace varios meses el general Goering es llamado primer ministro presidente, no ministro presidente de Prusia.

## Revelaciones impresionantes sobre el asesinato del secretario de la Embajada belga

Encontramos en «Il Popolo di Roma» y de él la traducimos, la siguiente información:

BRUSELAS, 5.

La «Libre Belgique» publica algunas impresionantes revelaciones sobre la muerte de Borchgrave.

Después de recordar que el Barón de Borchgrave había desaparecido el 20 de diciembre, mientras iba a la busca de connacionales, añade el periódico que el Encargado de Negocios de Bélgica, Vizconde Berruyer, inició por propia iniciativa una investigación ayudado por el Cónsul, Mr. Chalot. Este último, sabiendo que por disposición gubernativa era obligatorio publicar cada día el nombre de todas las personas que eran inhumanas en la capital y en su periferia, y habiendo logrado saber que el Barón había sido visto en el territorio de Fuencarral, se dirigió al alcalde de aquella localidad en demanda de la lista de los muertos entre los días 20 y 25 de diciembre, resultando que una persona desconocida, de pelo rubio y de unos cuarenta años, cuyo traje portaba la etiqueta de un sastre belga había sido sepultado con otras cuarenta personas en una fosa común.

Requerido y obtenido el permiso de exhumación, fué hallado el cuerpo, pero la cabeza no presentaba aspecto humano, destrozada por numerosos tiros de pistola disparados a boca-jarro sobre la nuca. Al cadáver no le fué hallado un solo documento.

El único dato positivo era el nombre del sastre belga, conocido también por el Cónsul, el cual sirvió para

## Habla Salamanca (Servicio de Radio Mallorca)

Los afanes bélicos que absorben la atención de todos los españoles hacen que no se fijen que en las altas esferas del gobierno hay un estadista que se preocupa del bienestar de sus súbditos, del bienestar nacional.

Y hoy queremos comentar un interesante decreto que acaba de ser promulgado. Es un decreto que trata de resolver de una vez para siempre el problema del paro obrero, el problema que hoy preocupa al mundo, sin que haya habido ningún político capaz de solucionarlo.

Este problema lo ha afrontado el Jefe del Estado Español, Generalísimo FRANCO, pues era necesario que no quedase ni un solo hogar sin pan, que no existiese ni un sólo ciudadano sin algo que llevarse a la boca, y, además, porque lo manda el sentido cristiano de la vida.

Precisamente se dicta el Decreto en el apogeo de la Nueva España.

Vamos a comentar algunos aspectos de lo que se va a hacer.

Se va a dar trabajo a todos los españoles. No quedará nadie sin comer, porque los Ayuntamientos cumplirán las órdenes y disposiciones de los Gobernadores y éstos, a su vez, obrarán al dictado de lo que ordene el Gobernador General del Estado. Los Ayuntamientos estarán obligados a dar trabajo mediante sus posibilidades y acudirán también a la de los patriotas. En resumen buscará la cooperación de todos aquellos que forman el pueblo sano, de todos aquellos que forman la España auténtica, que se alegran de ver buenos españoles y se conseguirá de esta manera dar trabajo que consigne la pesadilla más grande de los gobiernos, y el Caudillo FRANCO habrá llenado una de sus páginas más brillantes.

LAS ACTIVIDADES DEL COMITADO.—Toda vez que las tierras españolas se han llenado de traidores quieren ahora convertir a España en una colonia rusa. Y no contentos con la cooperación de éstos, en calidad de extranjeros, quieren, ahora, nacionalizar a los españoles. Pero al perjurar el nombre de españoles debe-

rían destruirse sus lenguas maldicientes y perjuras.

La nación española no debe cobijar bajo su techo a elementos del Kremlin. En España no hay más españoles que nosotros, los víctimas de los rusos. Pero cuando rescatemos las tierras ocupadas por los rojos, otra vez volverán a resplandecer llenas de gozo, libres, y en ellas continuará nuestra historia, que es la Historia de España. En tanto han de sufrir la afrenta de la esclavitud y que Rusia imponga sus mandatos con más intermitencia.

La guerra estaría terminada si elementos extraños pertenecientes a la internacional comunista no se hubiera apoderado de los puestos de mando y por medio de su política persistir en una resistencia que no hubiera existido, de no ser por la organización de la brigada internacional y haber intentado la organización política y militar, indisoluble, de todos los partidos de España, que además de ser apoyada por la antedicha brigada internacional, apela a todas las organizaciones proletarias y las pide, últimamente, una labor urgente a realizar. Y la resistencia armada del frente popular, no pade con los componentes de la verdadera España y entonces nace la discordia entre ellos y hace que luchen entre sí. Pero no obstante los dirigentes rojos persisten en su resistencia, llevando al frente a morir como senegaleses o llevándolos al degolladero soviético, así es como se portan los dirigentes rusos tanto los de Bilbao, como los de Santander, Málaga, Barcelona, Valencia. Por nuestra parte no invertiremos ningún tiempo en querer convencerlos. Tan sólo afirmaremos que si estos hotentotes a sueldo de Moscú y componentes de la España rusa, persisten en su resistencia, seguramente como hotentotes recibirán el castigo que se merecen.

El General FRANCO ha dicho: «Habrá una relación cordial entre el pobre y el capitalista».

Un periodista escribe en el «The Times» del día 9 del corriente un trabajo especial y afirma que existen en Valencia dos bandos aún, dentro de la misma zona izquierdista. Dice que el

revelar la trágica verdad. Una sepultura decorosa, aunque provisional, fué dada al cadáver del Barn.

Todos estos datos fueron comunicados al gobierno de Bruselas, que se limitó primero a anunciar la desaparición del Barón, y su muerte después. El Ministro socialista de Negocios Extranjeros, luego de conferenciar con sus compañeros de gabinete, reclamó del gobierno de Valencia una encuesta sobre las circunstancias del asesinato, exigiendo que sus resultados se comunicaran al Vizconde Bernier.

Noticias radiadas anoche

VUELVEN AL SERVICIO TODOS LOS QUE PASARON A LA RESERVA POR LA LEY AZAÑA

Burgos.— El Gobierno del General Franco ha ordenado vuelvan al servicio militar obligatorio todos aquellos jefes que pasaron a la reserva en 1931 ateniéndose a la ley dictada por Azaña.

HITLER DICE AL EMBAJADOR DE FRANCIA QUE NO HA TENIDO INTENCION DE OCUPAR EL MARRUECOS ESPAÑOL

Paris.— El periódico "Excelsior", dedica amplia información a las declaraciones hechas por el canciller Adolfo Hitler al cuerpo diplomático acreditado en Berlín. Después, habló particularmente con el Embajador de Francia en Berlín, al que manifestó que Alemania no ha tenido nunca intención de ocupar parte del territorio español de la Península ni protectorado de Marruecos. Hitler tuvo palabras de censura para la prensa que pagada por Rusia, probara tales falsedades. El Embajador francés visitó al Ministro de Negocios alemán Barón Von Neurath, al que manifestó los términos de la conversación que había tenido con el Führer. El Barón le manifestó que las palabras del Canciller serían repetidas a las demás naciones en una nota. El Embajador telegrafió al Quai d'Orsay para dar cuenta de M. Delbós de la grata nueva de que sería recibida dicha nota oficiosa. Ello produjo sensación.

LOS ROJOS TRATAN DE TRASLADAR DE MADRID A OTRA CIUDAD EL PUNTO DE RESISTENCIA

Radio Jaca, a las 14'30 horas: Paris.— El periódico "Le Jour", publica una información de su enviado especial en el frente de Madrid. En ella dice que los últimos éxitos de los nacionales y la dificultad del abastecimiento han agravado de manera grandísima la situación de la capital de España. Ello ha obligado al Jefe del llamado Gobierno, Largo Caballero, a celebrar una extensa conferencia con Alvarez del Vayo y el general Kleber, que fué llamado con toda urgencia a Valencia. Los madrileños se han convencido de que va a ser estéril toda resistencia y quieren trasladar el punto de resistencia a otra ciudad. En Barcelona, el consul de Nicaragua ha sido detenido, así como españoles que se habían puesto bajo su protección, los cuales han sido juzgados por un tribunal popular y van a ser pasados por las armas. Se ignora cual será la suerte del Cónsul de Nicaragua.

REACASARON LOS CONTRATAQUES DEL ENEMIGO

Radio Cádiz, a las 18 horas: Aprovechando la niebla reinante, al amanecer intentó el enemigo repetir el ataque sobre el sector de Las Rozas, Majalahonda y Villanueva del Pardillo. Se presentaron en gran número y provistos de tanques, iniciaron el asalto al amparo de éstos, siendo rechazados, dejando en nuestro poder 26 muertos, quedando inutilizados dos tanques, por el fuego mortífero de nuestras baterías. Las intenciones se repitieron varias veces, pero siempre con resultado negativo. Ya se sabe que cuando los rojos han perdido una posición, hay que esperar el contraataque, pero su fracaso es seguro. Lo verdadero es que siempre les acompañan el descalabro, con grandes pérdidas de material. Así ocurre siempre, y así ocu-

rió ayer en el sector de Villanueva del Pardillo. En el sector de Aravaca causó admiración el certero disparo de nuestras baterías. De ello pueden dar idea los efectos causados por nuestras granadas que hicieron gran número de bajas, que recogimos en Aravaca. En una callejuela de esta población se encontró gran número de muertos a consecuencia de las terribles heridas causadas por las bayonetas de las fuerzas marroquíes, que cada día se batan con más bravura. Los legionarios en estas operaciones se han cubierto de gloria, lo mismo ha sucedido con un tabor de Regulares, los cuales a pesar de que el enemigo hizo un terrible fuego de fusil y ametralladora desde una trinchera situada a 300 metros se lanzaron al ataque, desalojándolos, apoderándose de 15 fusiles y 30 paquetes de municiones.

EN FRANCIA CAUSAN EXCELENTE SATISFACCION LAS PROPOSICIONES DEL ALTO COMISARIO INVITANDO A UNA INSPECCION PARA DEMOSTRAR LA FALSEDAD DE LA CAMPAÑA

Paris.— Reina gran satisfacción en Francia por los últimos acontecimientos internacionales que demuestran los deseos de esclarecimiento de todos los hechos. Han sido bien recibidas y favorablemente comentadas las proposiciones del Alto Comisario de España, indicando al Gobierno una inspección en todo el territorio colo-

nial, para comprobar las falsedades de todas las noticias propagadas por cierta prensa. El Alto Comisario dice que serán expedidos salvo-conductos para que puedan inspeccionarse todos los puestos de aquel protectorado y pueda comprobarse la campaña emprendida contra las autoridades nacionalistas en lo que se refiere a construcciones de fortificación y emplazamiento de cañones de gran alcance. Ante esta indicación toda la Prensa francesa que hacía referencia a la llegada de tropas germanas al Marruecos español ha cesado repentinamente de propagar estas noticias, diciéndose que el Gobierno de Francia ha dado órdenes mandando que cesase aquella campaña.

BUQUES Y AVIONES NACIONALES BOMBARDEAN VALENCIA

La capital roja de Valencia recibió hoy el primer bombardeo durante la noche. Dos buques nacionales dispararon sus baterías durante 10 minutos contra la ciudad. Un corresponsal inglés comunica, que a las 9 de la noche se oyeron grandes detonaciones en el puerto; 10 minutos después, los aviones nacionalistas empezaron a volar sobre la población que quedó completamente a oscuras. Los barcos que se encontraban en el puerto, por efectos del bombardeo naval, no sufrieron daño alguno. Las bombas de los aparatos nacionales produjeron bastantes víctimas y alcanzaron plenamente los objetivos perseguidos.

Ultimas noticias

(Servicio de Radio Mallorca)

Las reuniones del Comité de no intervención

Londres.— El subcomité de no intervención en los asuntos de España celebró dos reuniones. En la primera, se reanudó la discusión sobre el asunto del controlaje de las fronteras españolas. Todos los representantes estuvieron de acuerdo en que hay que extender dicho control al asunto del no envío de voluntarios y agitadores políticos a España. Caso de que los dos Gobiernos que hay en España se negaran a recibir en sus territorios a las comisiones de control, estas serían establecidas en los territorios fronterizos por Francia, Portugal e Inglaterra. La segunda reunión se dedicó al estudio del asunto de los envíos de oro que realiza el Gobierno de Valencia al extranjero. Se acordó nombrar una ponencia que estudie el asunto y proponga al Comité las medidas oportunas, que éste verá después si procede o no aplicar.

Los envíos de armas a los rojos

Paris.— El periódico "L'Echo de Paris" continúa dando informes de como Francia infringe continuamente la neutralidad. Dice que un delegado del Komintern ha establecido unas oficinas en Marsella, desde donde compra armas y municiones que después envía a los rojos de España. Dos vapores están a punto de salir de dicho puerto para alguna de las provincias en poder de los comunistas hispanos.

Comentando la entrevista de Hitler con el embajador francés

Radio D J A (Berlín) a las 24'30: La situación internacional ha mejorado sensiblemente, como consecuencia de la entrevista de Hitler con el embajador de Francia. Toda la prensa mundial dedica preferentemente extensos comentarios a esta entrevista. El periódico "Le Temps" habla de la impresión que ha producido en los círculos políticos franceses y dice que los que aman la paz deben alegrarse, pues que reine aquella definitivamente, los acontecimientos actuales son de gran importancia. El periódico "Le Jour" reproduce y elogia las declaraciones del Canciller alemán. En los círculos internacionales, se tiene la evidencia de que las declaraciones del Fuehrer, serán

una base sólida para nuevas negociaciones germano-francesas.

La campaña tramada contra Alemania por la prensa judaico-masónica al servicio de Moscú, puede considerarse como totalmente fracasada. En la parte del Marruecos español, no se ve nada anormal y los mismos periódicos que propalaron noticias fantásticas y tendenciosas sobre supuestos desembarcos de tropas germanas, han sido ya los primeros que han tenido que decir todo lo contrario y rectificar. Hay quien se pregunta si las noticias dadas eran debidas a malas fuentes de información o si eran publicadas adrede y abiendo que eran falsas ya. Toda la prensa mundial, se ocupa de este asunto y expresa en general su indignación por la mentirosa campaña realizada y por fortuna, fracasada ya. Un periódico de Varsovia dice que como la situación de los comunistas españoles empeora de cada día, no debe extrañar que todas las Internacionales sientan miedo pues el triunfo definitivo del General Franco, significará la desaparición del frente popular francés.

Lo que dice un inglés.— El avance hacia el Pardo

Londres.— El periódico "The Daily Telegraph" publica las declaraciones hechas por un oficial británico que ha servido en las filas de los rojos españoles, el cual confirma el pésimo trato que se da a los extranjeros.

Salamanca.— Las tropas nacionales han reanudado el avance hacia El Pardo, para seguir cerrando el cerco en la parte N. de la capital de España.

La escuadra nacional ha bombardeado el puerto de Valencia, logrando todos los objetivos señalados.

Tranquilidad en el frente.— Unos comentarios

El parte oficial de Madrid anuncia que durante el día de hoy la tranquilidad ha sido absoluta en todo el frente: La intensa niebla reinante impidió las operaciones militares.

El parte oficial de Salamanca dice escuetamente que no hubo novedad en ninguno de los frentes.

Pocos comentarios merecen ambos partes, por cuanto ofrecen un paralelismo casi exacto. Hay que decir lo que hemos afirmado ya: Hay calma y ella se traduce en la preparación de la nueva ofensiva en la parte nacionalista y en una impotencia completa por parte de los rojos. Los nacionalistas

Advertisement for D. Guillermo Mesquida Soler, Cabo de Caballería, who died heroically in Barcelona. The ad includes a decorative border and a cross symbol. Text: D. Guillermo Mesquida Soler CABO DE CABALLERIA murió heroicamente en Barcelona defendiendo la Iglesia de los PP. Carmelitas, el día 21 de Julio. E. P. D. Sus desconsolados padres Pedro y Catalina, hermanos Bernardo, Catalina y Pedro, abuela, tíos, tías, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al turno de misas que en sufragio de su alma se celebrarán mañana, día 15, de siete a nueve, en el Convento de las Salesas, por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente. En Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido Indulgencias en la forma acostumbrada.

preparan su ofensiva con toda tranquilidad. La impotencia de los marxistas es absoluta. Mientras los nacionales preparan el ataque y señalan sus próximos objetivos, los rojos solo esperan inminente acometidas, seguros de que no la podrán resistir. Esto es lo que se desprende de los comunicados oficiales: calma en los distintos frentes.

En cuanto a la situación internacional, el comentario que nos sugiere es que muchos países, tras tanto hablar de no intervenir lo que hacen es intervenir directamente en la guerra de España. La realidad es que se teme el amanecer de la nueva España, plétórica de vida y dispuesta a ocupar el lugar que le corresponde en el concierto de las naciones.

Del bombardeo de Valencia

El puerto de Valencia fué también bombardeado ayer noche y hoy por la mañana. El fuego de los cañones de los buques de la escuadra nacional pro-

dujeron serios desperfectos en muchos vapores anclados en el puerto. El buque comunista "Cabo Martín" quedó completamente destruido, pues tropa con una mina.

En el sector de Santander, las posiciones rojas fueron destruidas por las bombas de los aviones nacionales.

Ha comenzado la gran ofensiva contra Málaga

Comunican de Gibraltar que las tropas nacionales comenzaron una gran ofensiva en el sector Sur hacia Málaga. La ofensiva se inició con un gran ataque aéreo y naval sobre dicha capital. Los depósitos de municiones y combustibles del Puerto, fueron volados. Los elementos comunistas de la ciudad sufrieron grandes e irreparables pérdidas. La cifra de muertos pasa de 300 y la de heridos de mil. El ataque por tierra se inició desde Estepona; las tropas nacionales avanzan rápida y sistemáticamente.

Interesante información hecha en Haravaca por un enviado de la Havas

Aravaca.—(De un enviado especial de Havas).—Ayer, a las cuatro horas cuando andaba viendo las ruinas, vi un pequeño cuaderno abandonado por un miliciano rojo. Estaba liado entre mil papeles. Ojeándolo se encontraron que llevaba unas notas especie de diario que comenzaban el 9 de abril y llegaban hasta el 15 de septiembre.

En cada página, se contaban los suicidios y esta plagueta constaba de 56 páginas. Entre los suicidados, los había 53 de hombres y tres de mujeres. Por las trazas y señales que se daban, las mujeres parecían ser de 36, 21 y 22 años. Sin comentarios.

Reina calma en las líneas de fuego, lo que supone que los nacionalistas preparando de nuevas ofensivas y para los rojos pérdidas y retrocesos para en plazo breve, que es lo que han tenido siempre desde que empezaron los nacionales a atacar el 18 de julio. Estas notas hay que tenerlas en mucha consideración, pues es de notar que cuando los nacionales preparan ofensivas, sea por impotencia o por incapacidad, los rojos no intentan ningún ataque y se produce entonces la calma. Nosotros sabemos perfectamente que lo que existe en las filas rojas es una impotencia que delata su verdadero estado.

De esta manera, siguen luchando los pobres rojos, engañados, sin saber que van desesperadamente para no encontrar más que el aplastamiento total y definitivo de la tumba. Con esta explicación, se comprenderá perfectamente el desastre que han sufrido los marxistas en el contraataque que iniciaron contra Majalahonda y Las Rozas, en donde dejaron dos carros de asalto, que pretendían avanzar seguidos de algunos elementos de infantería. Las bajas sufridas y el material perdido, han sido las consecuencias de no saber efectuar una retirada, a pesar de ir precedidos de tanques rusos. Pero estos tanques rusos, ya es sabido que donde existen legionarios, falangistas

y requetés no tienen nada que hacer comienzan estos bravos soldados "bailarles el tango" y bastan únicamente los Regulares para apoderarse de un tanque ruso. Otro día diremos de la operación esa de "bailarles el tango".

Nos llegan también referencias de la desavenencia existente entre Miaja y Kleber, el español rojo y el rojo ruso que mandan las fuerzas gubernamentales que guarnecen Madrid. Estas desavenencias son consecuencias de las continuas derrotas sufridas. Miaja da consejos al ruso acerca de como debe hacerse una u otra operación. Kleber se opone a poner en práctica tales consejos, pues no está dispuesto a aceptar lecciones de técnica de nadie. Se espera a Miaja, y de continuar así, se acompañará a sus dos grandes amigos Pozas y Riquelme. Hace algunos días pedía Miaja condiciones al Gobierno del General Franco acerca de la forma en que podría realizarse una rendición.

El GENERALISIMO ha contestado diciendo que los que imponen condiciones son los nacionales, no los marxistas. Y obraba así Miaja para salvar su vida. Está condenado el pueblo. Miaja ha ser castigado en la tierra.

Hemos recibido, ratificados por diferentes conductos, noticias de las luchas existentes entre comunistas y anarquistas. Los comunistas, que están en una total disparidad de criterio con los anarquistas en los medios a emplear para lo que ellos llaman gobernar, quieren apoderarse del Poder. Pero resisten los anarquistas no quieren tampoco. Y todos quieren apoderarse de los puestos de mando. Lo importante para ello es mandar. Todos dan suyas como las ideas más perfectas como consecuencia de los planes anarquistas surgen los de los comunistas y los sicarios de Stalin luchan entre ellos y se encuentran después en un número muertos por las calles de Madrid, Valencia y Barcelona, sin poder saber quienes han sido los asesinos.



# La situación de los milicianos rojos en los frentes del Sur

**PREFIEREN SER HERIDOS POR UNA BALA NUESTRA ANTES QUE SEGUIR LUCHANDO**

Córdoba. — Tenemos miles de pruebas, y algunas de ellas hemos publicado, referentes a la situación de los milicianos rojos en el frente del Sur, situación que refleja su desconcierto y la falta de entusiasmo en la lucha, cuando prefieren que los hieran nuestras balas que seguir peleando.

El día 31 de diciembre nuestro valiente Ejército tomó el pueblo de Porcuna, y entre los papeles encontrados en varias casas, hay una carta, que ha llegado a nuestro poder, fechada en Porcuna el 30 de diciembre y firmada por el miliciano Luis Fito, dirigida a su padre, que reside en Castellón.

La citada carta es de extremo interés, y a continuación reproducimos los siguientes párrafos de la misma, puesto que en los restantes habla de cosas familiares:

"De lo que me dicen que han hablado con el corneta Domingo Vidai, pues no sé cómo habrá ido a parar a Castellón, porque los heridos se quedan por aquí, pero hay algunos que tienen mucha suerte, como ese, y mi amigo Tomás Igual, también herido en esa, porque a lo mejor se quedan ahí y ya no vuelven al frente, pues yo ya les digo que no me han herido todavía, pero quisiera que me hirieran lo mismo que a ellos, porque iría a esa y no volvería a estos frentes, en los que se lucha mucho, porque todos los días tenemos ataques fuertes, pues ayer mismo tuvimos que salir de dentro del pueblo, corriendo a toda marcha, porque los fascistas nos rodearon, y cuando menos nos dimos cuenta ya teníamos los tíos por detrás y nos cortaron la retirada, y les tuvimos que tirar bastante, y gracias que nos dejaron un lado por la carretera; pero pasamos unos ratos más apurados que si nos fuesen a degollar.

Resistimos lo que podemos los ataques, que son muy fuertes, pero ellos tienen mucha gente y mucha Aviación y Caballería, con unos escuadrones que cuando menos te descuidas ya te han copado, porque mientras la infantería te hace frente, ellos te dan la vuelta y

te tiran por detrás, y tú dices: ¿quién ira por aquí? Y resulta que es la Caballería mora, que son unos moros jóvenes y tienen la cabeza afeitada, y son muy feos.

Antes tenía mucho miedo; pero ahora ya no tengo, porque lo mismo me da morir antes que después, porque nos han metido en un lío, que veremos a ver quien va a desarmar esto, y por eso le digo que yo quisiera que me pegasen un tiro en la pierna o en el pie, para ir a esa y descansar tres o cuatro meses, porque aquí estamos hechos un lío.

Mándenme ustedes la ropa lo antes posible, porque estoy sin camiseta, lleno de miseria, y deben mandarme una camiseta, un chaleco de lana, unos calzoncillos, unos pantalones, una guerrera, un par de calcetines y un par de pañuelos, porque estamos que nos morimos de frío, y demás del frío ahora a esa gente les ha pegado por atacar por este frente y nos están dando la lata.

Recibí carta de Emilio, y me decía que está en Madrid, en una casa que dice que tienen los fascistas muy cerca, y no puedo contestarle, porque la rompí, no fuera que vinieran los fascistas a este pueblo de Porcuna y me la encontraran. Salud y República. Tu hijo, LUIS FITO."

La anterior carta se comenta sola, porque este infeliz miliciano, en un momento de sinceridad hacia su padre, le da cuenta de toda la verdad que pasa en su frente de combate. Se hallan sin orden, hambrientos, sin ropas y muertos de frío, hasta el extremo de que prefieren — y así lo dice el rojo Luis Fito — que lo hieran, antes que seguir viendo a esos escuadrones de moros, a los que tanto temen él y todos sus compañeros milicianos marxistas. Y con un Ejército compuesto de hombres así, sin entusiasmo y sin moral, ¿es posible que los jefes que los conducen y el Gobierno rojo de Valencia, puedan pensar, por un momento, que el triunfo va a ser de ellos? El movimiento se inició el 18 de julio, sabiendo que la victoria ha de ser de España, porque los que luchan a nuestro lado son patriotas, son valientes y sienten el ideal de la verdadera Patria.

QUESADA (Del "A B C".)

de terminada la lucha no se registraron jamás actos de tal especie. Ello es prueba evidente de cuanta y cuan próxima es la seguridad plena del triunfo, y es documento auténtico que pone de manifiesto de qué manera la confianza de España ha de ser puesta en sus nuevos gobernantes.

Tomemos, para el futuro, nota de esto. Y no olvidemos que los que se titularon gobierno legítimo de España, procuraron ante todo llevarse al extranjero el oro del país, no ya para no pagar deudas sagradas, sino para hacer imposible en cuanto cupiera la esperanza de cobrar a los tan maltratados tenedores de Deuda del Estado.

Franco es, en todos los aspectos, el salvador de España.—G. S. A.

**Se disciplinado. Aprende a cooperar a la obra del Gobierno. No discutas sus disposiciones; acátalas. No olvides por tanto que DIA 15 DIA DEL PLATO UNICO**

## ESPAÑOLES La Casa PARAMOUNT presenta hoy jueves en el Cine BORN

la epopeya máxima de nuestra historia, realizada por bravos y heroicos defensores del **ALCÁZAR DE TOLEDO**

en la pantalla veréis en sus proporciones auténticas la impresión de grandeza que tuvo la gesta toledana.

**¡VIVA ESPAÑA!  
¡ARRIBA ESPAÑA!**

## Sindicato de Expendedores de Aguardientes, vinos y Licores

Esta presidencia, con el fin de evitar los perjuicios que se les pudiera acarrear, encarece a los dueños de cafés, bares y demás establecimientos de bebidas y refrescos, se abstengan de exigir a su clientela, por las consumaciones servidas, precios superiores a los que para las mismas, regían antes del 18 de Julio último, interin por la superioridad no se autorice la alza de aquéllos, por cuyo motivo y al objeto de cambiar impresiones sobre dicho particular, se invita a todos los dueños de establecimiento de dicho ramo, asistan a la reunión que tendrá lugar en la FEDERACIÓN PATRONAL DE MALLORCA, mañana viernes, a las cuatro de la tarde.

El Presidente del Sindicato, Jaime Labrés Morey.

**Máquinas Cadeneta**  
Compraría máquinas de coser sistema cadeneta, Paseo Sagrera, 7, 2.º, de 12 y media a 1 y media. (1517)

**EXTRAVIADA**  
Cartera con cierta cantidad de dinero, carnets de Falange y de chófer y demás documentación.  
Se gratificará la entrega con cien pesetas en la Jefatura de Aviación.

**CINE PROGRESO**  
SABADO y DOMINGO  
**Héroe público núm. 1**  
**Salvad a las mujeres**



## D. Facundo Flores Horrach

ALFEREZ DE INFANTERIA

Dió su vida por España en Mahón el día 23 de Agosto de 1936

E. P. D.

Su desconsolada viuda doña Bárbara Mateu, madre, hermanos, presentes y ausentes y demás familia, ruegan a sus amistades se sirvan asistir a las misas que se celebrarán en sufragio de su alma el día 16 desde las 7 a las 9 en la Iglesia Parroquial de Inca.

## Noticias de esta tarde a las 4

### El comunicado de hoy del Cuartel General

Recibido por estación EA 6 AF.  
Un comunicado del Capitán Jefe de la Oficina de Prensa de Cuartel General del Generalísimo, dice que el día de hoy como el de ayer ha permanecido encerrado en niebla, pero una niebla tan densa que ha dificultado casi en absoluto toda actividad por nuestra parte y por la del enemigo. Se realizó un ataque rojo a nuestras líneas fortificadas con mucho fuego de cañón y lanzando en vanguardia 14 carros de combate, algunos de los cuales llegaron a nuestras trincheras quedando en eall 5 por haber sido quemados sus soldados por el procedimiento de lanzarles cubos de gasolina y bombas de mano. En los 5 carros quedaron muertos los que los tripulaban. Parece ser que se contraataque rojo fué efectuado por las tropas del frente de Guadalajara que fueron llamadas al de Madrid con toda urgencia ante nuestro avance. El día fué de completa calma, especialmente en el sector de Pozuelo y Aravaca.

### La detención del Consul de Nicaragua

San Juan de Luz. — La negativa de los rojos de Barcelona a poner en libertad al Cónsul de Nicaragua a pesar de las enérgicas protestas dirigidas por todos los acreditados en España, ha producido en ésta un grave disgusto.

Noticias de Barcelona también dan cuenta de que las diferencias entre socialistas y anarquistas han llegado a un extremo verdaderamente grave. Hoy ha sido asaltado un cuartel de milicianos situado en las Cortes. Este suceso ha ocasionado una manifestación grandiosa ante el Palacio de la Generalidad, sin que el Gobierno catalán haya ordenado las debidas investigaciones.

### Los sindicalistas catalanes disgustados

Toulouse.—Noticias que llegan de Barcelona dan cuenta de que los elementos sindicalistas están muy disgustados y que cada día se agudiza la lucha que estos elementos sostienen con las demás organizaciones políticas y sindicales del frente popular. Los anarcosindicalistas quieren que se haga la guerra y la revolución al mismo tiempo, y dicen que como esto no se hace, ellos tendrán que optar por quedarse a a retaguardia para hacer la revolución y evitar que sean asesinados los afiliados a la CNT y a la FAI por las fuerzas concentradas con este fin en Barcelona y Valencia.

### Los aviadores extranjeros regresan a su país

París.—Han llegado a París varios aviadores de distintas nacionalidades que regresan a sus respectivos países. Entre ellos figura el piloto Schneider. Todos ellos se dirigieron a Es-

paña para servir a las órdenes del Gobierno de Valencia y han rescindido sus compromisos por diversos motivos. Entre ellos porque les entregaron material inadecuado y porque no les pagaban Schneider ha dicho: "Nosotros nos enrolamos, no por simpatía al gobierno marxista, si no porque necesitábamos dinero para pasar la vida. Regresamos francamente decepcionados, ya que querían que pilotásemos un material malo, mientras que a los rusos que carecen de aptitud profesional, se les daba el mejor. Llegamos a Valencia el 17 de noviembre y fuimos destinados al frente vasco., Schneider terminó diciendo que el gobierno rojo solo tenía pilotos de aviación extranjeros.

### El Consejo de guerra contra el Coronel Sandino

Barcelona.—El Consejo de Guerra contra el Coronel Sandino y sus 13 compañeros, después de conocer el fusilamiento de los siete primeros encartados autorizó e ltraaslado de los oficiales restantes contra los que no aparecían pruebas a Valencia, con objeto de efectuar un careo con otros que colaboraron a la caída del avión que conducía los 17 millones de pesetas robadas. A las 8 de la noche se presentaron en el Castillo de Montjuich varios milicianos, con la orden de entrega de los presos. La prensa catalana dijo que aquella misma noche salieron para Valencia, sin embargo los cadáveres de los 10 oficiales aparecieron de madrugada en la playa de la Barceloneta donde fueron hallados por unos pescadores.

## HOY

Simultaneando su labor militar, rebosante de marchas victoriosas, con un intensísimo trabajo político, el Jefe del Estado Español, Generalísimo Franco, no deja de la mano cuanto pueda redundar en beneficio de la prometida regeneración española.

El programa luminoso que llevó al lado del Movimiento Nacional a la mayor parte de los habitantes de España, convencidos de que las andanzas de los de izquierda eran positivamente destructoras, va obteniendo, día a día, eficaz aplicación.

Dos disposiciones han sido dadas ahora a la publicidad, que contienen ambas amplias posibilidades para el pueblo español: Una de ellas es relativa a la solución del paro obrero, a la cual dedicaron tantas palabras y tan poquísimos hechos, tan erróneas medidas, los decantados gabinetes socializantes que a sí mismos se llamaban obreristas. Ese problema quedará resuelto por los Nacionales en brevísimo plazo.

La segunda, de un vivísimo interés especialmente para la clase media, es la que afecta a que pronto sea abierto el pago de los cupones vencidos de deuda amortizable del Estado. Esas láminas de préstamo de particulares a la nación, por no representar grandes cantidades, están en su ma-

yor parte en manos de modestos tenedores que invirtieron en ellas sus ahorros, llevados por el convencimiento de que era obra patriótica ayudar al país en sus necesidades, y era, por otra parte, una segura inversión de sus no largos ahorros.

No ha lanzado al mercado un solo empréstito el Gobierno del General Franco. Vienen todos ellos de tiempos pretéritos, y aun algunos fueron hechos o modificados por los gabinetes de claro matiz rojo. Ein embargo, el dinero que ellos representan, es dinero español, extraído de las capas medias d nuestra sociedad, dado de buena fe y en un gesto de confianza del país hacia España. Honradamente el gobierno nacional, representante legítimo de nuestro pueblo, quiere reconocerlo y proclamarlo así, abriendo a la vida nacional nuevos caminos de bienestar mediante la devolución al mercado del efectivo que representan los cupones acumulados correspondientes a esa deuda pública. Al patriotismo del pueblo al cubrir los empréstitos, responde el patriotismo del gobierno de Salamanca con este gesto de nobleza apor el que acepta en toda su integridad los compromisos por el Estado establecidos y presta decisivo apoyo al desenvolvimiento nacional.

He aquí algo que no tiene precedentes en la historia de luchas intestinas en país alguno. Hasta después

## BALEAR Hoy

**AVES SIN RUMBO**  
**MARIA ELENA**  
Te quiero con locura  
Tres producciones españolas

## BICICLETA

Compraría en buen estado, sardes Marqués Fuensanta, 92. (1555)

## SALON PARA CINE

Tengo para alquilar en Son Serra. Razón: Café Aldeana, Son Serra. (1567)

## COMPRARIA

Máquina de escribir portable de ocasión. Preferible Underwood. Razón: Casa Pacheco, Jaime II, 2, Palma. (1549)

## Pensión «La Castellana»

Habitación con pensión, para matrimonio. Sol todo el día. Baño, Duchá. Plaza Sta. Catalina Thomás 38 primer. (1567)